

Le nombre de saumons reproducteurs pris dans les filets du gouvernement ou achetés des pêcheurs voisins a été comme suit :

|   |            |
|---|------------|
| A l'île entre le 14 juin et le 1er octobre .....                | 150        |
| A la Pointe de la Mission entre le 9 juin et le 20 juillet..... | 96         |
| Achat de M. Pratt.....  | 17         |
| do Melvin Adams du 12 juin au 12 juillet.....                   | 90         |
| Total.....  | <u>353</u> |

Une trentaine de poissons moururent d'affections fongueuses aux ouïes ou en d'autres parties blessées par les filets, ou dans le transport au réservoir.

#### *Manipulation du saumon.*

Le poisson a été retiré du réservoir et mis dans les bassins le 20 octobre, l'opération se continua jusqu'au 10 novembre; nous trouvâmes 315 saumons dans l'étang ou réservoir, 160 mâles et 155 femelles, qui nous donnèrent 1,500,000 œufs. Ils furent transportés sur des chalans à l'établissement, et déposés heureusement dans les auges à éclosion sans perte aucune, et ils ont bonne apparence à l'heure qu'il est. J'espère en retirer plus d'alevins qu'à l'ordinaire.

Plusieurs saumons furent retenus dans le réservoir quelques jours après avoir été dépouillés de leurs œufs. Ils paraissaient plus actifs que d'habitude quand on les a mis en liberté. Nous n'avons éprouvé aucune perte pendant la manipulation ni dans le transport des œufs à l'établissement.

#### *Réparations au réservoir à poisson.*

Pendant les grandes crues que nous avons eues en octobre, les bancs de l'étroit chenal où le réservoir a été construit ont été minés et emportés par le courant, et il sera nécessaire de bâtir deux petits piliers pour servir de points d'attache à la toile métallique qui ferme l'étang. Les arbres croissant sur les rives dont nous nous sommes servi jusqu'ici pour retenir notre charpente, tombent sous l'effet de ces crues et ne seront plus capables de la supporter à l'avenir. On pourrait construire ces piliers au printemps, quand la rivière est encore couverte de glace. On a bâti pendant la saison passée près de cet étang une maison de réception de 20 pieds par 22 pieds, sur l'île, pour les hommes et pour sauver les œufs de la gelée pendant la saison de la fraie, et les emballer convenablement avant de les transporter.

#### *Condition de l'établissement.*

Tous les auges et plateaux ont été vernis pendant la saison passée, et l'établissement et ses dépendances sont en bonne condition; il faudra très peu de choses pour les opérations de la saison prochaine.

Quant au petit étang artificiel voisin de l'établissement de pisciculture, la grande crue d'eau en octobre l'a couvert entièrement, et a permis au jeune saumon que nous y avions déposé de s'échapper. L'eau est devenue tellement haute qu'elle a inondé tout le terrain plat, et qu'elle a atteint le niveau du plancher de notre bâtisse principale.

#### *Remarques générales.*

La pêche du saumon dans les embouchures des rivières et des baies n'a pas été aussi bonne que celle de 1887. Quelques-unes des localités favorites des côtes de la baie ont eu une assez bonne venue de saumon. Plusieurs autres où les rets ont été tendus tard n'ont rien fait. Les pêcheurs au filet, de Gaspé à Maria, ont bien réussi, ce qui indique que la première venue du saumon a été plus considérable au nord de la baie. Les pêcheurs à la ligne ont mieux fait cette année que les années dernières, de fait beaucoup disent que la pêche à la ligne a été meilleure qu'on ne l'a encore